
39ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA   
11 DE MARÇO DE 2025. 

 
 

Aos onze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14h em segunda chamada, realizou-1 

se a 39ª Assembleia Geral Ordinária do biênio 2025/2026 do Conselho Municipal para Proteção à Vida 2 

Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque Zoobotânico - Orquidário Municipal de Santos. Praça 3 

Washington, s/n - José Menino, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 4 

38ª Assembleia Ordinária; 2. Alterações da Conferencia Municipal para Proteção e Bem Estar Animal; 3. 5 

Assuntos gerais. Conselheiros Presentes: Srs.(as) Hortência Suzuki Fernandes Lopes (SEFIN), Nair Sissi 6 

Ventura Fonseca (SEDUC), Cecilia Jorge Kubo Dias (SETUR), Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA), 7 

Tatiany Pauta (TOB), Adilson Bandeiras (Patinhas que Brilham), Fabio Varella (SUPPLY PET). Justificou 8 

Ausência: Ângela Bandeiras (Patinhas que Brilham), Paula S. S. Bastos (UNIMES). Convidados: Maria 9 

Clara L Magalhães (CCZV), Sara Lucena F Souza (SEMAM), Weverton A N Patrioto (Sociedade de 10 

Melhoramentos Vila Mathias), Claudio M Trovão (DEPAVI). Ausentes: SEMAM, SEDS, Wellington Meritan 11 

(SEFIN), Luciane São Marcos (SEDUC), SESEG, André Santos (SETUR), SMS, Marilia Asevedo (DVA), 12 

DrogaVet, UNIP (Docentes e Discentes), UNIMES (Docentes e Discentes) e CRMV, CRBio, Polícia Militar 13 

Ambiental e Corpo de Bombeiros. No item 1, A Ata será encaminhada posteriormente e a aprovação na 14 

próxima reunião. No item 2, a Vice-Presidente realizou a leitura da Lei N° 2.423, de 13 de julho de 2006, 15 

anexada a Ata. Na leitura da minuta foram destacadas as seguintes propostas de alteração: atualização do 16 

nome da Secretaria no artigo 1°; no artigo 3° foi ajustado para serem definidos os princípios e ações a cada 17 

4 (quatro) anos, visto que antes era a cada 2 (dois) anos; no artigo 5° inciso X, foi retirada eleição dos 18 

conselheiros do inciso pois na conferencia não terá mais a eleição, será feita assim como no COMDEMA 19 

com edital de chamamento; no artigo 6° inciso V, atualizado para “Conselhos de Biologia e de Medicina 20 

Veterinária” sendo a alteração somente a adição da palavra “medicina”; adição do § 4° (parágrafo quarto) 21 

do artigo 6° tratando-se dos protetores independentes e a necessidade de serem apresentados documento 22 

pessoal e comprovação de trabalho realizado. Posta em votação as propostas de atualização, a minuta foi 23 

aprovada com os adendos mencionados. Sr. Felipe pede que o Secretário encaminhe a minuta ao gabinete 24 

do prefeito para ser apresentada na câmara.  No item 3, assuntos gerais, a Vice-Presidente fala sobre a 25 

necessidade de estagiários na CODEVIDA e o impasse ocasionado pela desvinculação da Universidade 26 

São Judas com o CIEE (empresa que a prefeitura tem convenio para contratação de estagiários). A Vice-27 

Presidente convida todos a participar da audiência pública que será discutida a gestão do hospital no dia 12 28 

de março às 19h na Câmara Municipal. Sr. Adilson relembra sobre sua solicitação de uma filmagem da 29 

reforma feita na CODEVIDA, a Vice-Presidente responde que foi solicitado à DICOM (Diretoria De 30 

Comunicação) para realizarem um vídeo institucional e será marcada uma data para gravarem, informa que 31 

este vídeo será apresentado. Sr. Adilson aponta a necessidade de se usar o Marketing para divulgar este 32 

trabalho que será feito e os animais para serem doados. Sr. Thiago cita sobre o pedido feito anteriormente 33 

de prestação de contas e demandas do FUBEM, explica que quando for feita a apresentação ao fundo será 34 

encaminhado para os conselheiros do COMVIDA e informa que as demandas ainda serão definidas. A 35 

Vice-Presidente fala sobre a dificuldade de se doar animais por conta da localização da CODEVIDA, cita 36 

que há divulgação na página, que levam os animais até a casa do adotante e que fazem chamadas de 37 

vídeo com o animal, porém mesmo assim, ainda há obstáculos. Sr. Adilson fala sobre a necessidade de 38 

realizar mais eventos de adoção. A Vice-Presidente cita a participação na última Expo Gatos e que está 39 



aguardando para participar novamente. Sr. Adilson fala das feiras realizadas no Aquário que tinham uma 40 

boa taxa de doação de animais e a Vice-Presidente responde que não foi feito ainda este ano por conta do 41 

calor que deixa inviável manter os bichos em exposição, mas explica que sempre tentam participar de pelo 42 

menos 2 ou 3 feiras no Aquário por ano. Foi questionado se poderia ser feito feiras de doação em 43 

shoppings e a Vice-Presidente responde que seria ótimo por ser um local fresco e fechado, porém não 44 

conseguiu shoppings que disponibilizassem espaço. Esta completa dizendo que quando é disponibilizado, 45 

são períodos grandes de tempo e no meio da semana, opções inviáveis porque não há tantos servidores 46 

para ficar revezando e nem animais que aguentam tanto tempo. Sr. Adilson sugere que o Secretário faça 47 

os pedidos de espaço para realizar eventos de doação. A Vice-Presidente informa que do orçamento 48 

participativo, para ajudar nas doações, os notebooks já chegaram e os tablets vão chegar. Sra. Nadir 49 

questiona sobre o projeto idealizado para divulgação de adoção nos cinemas e a vice-presidente responde 50 

que o Roxy aceitou a ideia, mantendo por mais de 6 meses o vídeo nas propagandas, fala também que por 51 

conta desse projeto conseguiu doar muitos animais. Sr. Adilson fala que esses projetos precisam ter 52 

continuidade. Sra. Tatiany fala que o digital é cíclico e que o ideal seria fazer diferentes campanhas de 53 

tempos em tempos. Esta fala que a prefeitura tem recursos para fazer esse trabalho. A Vice-Presidente fala 54 

que já foi solicitado e que é necessário um profissional da comunicação dentro da CODEVIDA. Sr. Adilson 55 

fala que é necessário que tenha alguém postando conteúdo sobre os animais e a Vice-Presidente responde 56 

que sempre que possível publicam algo, mas não tem como alguém se dedicar totalmente a isso pois todos 57 

tem suas atividades a realizar. Sr. Adilson faz uma observação sobre querer o valor que tem no FUBEM e o 58 

Sr. Thiago responde que a informação vai vir junto com a prestação de contas. Sr. Adilson diz que gostaria 59 

de saber quais cirurgias ortopédicas estão sendo feitas em clinicas e a Vice-Presidente responde que tem 60 

uma cota de 2 cirurgias ortopédicas por mês. Sr. Felipe informa que este formato está sendo corrigido pela 61 

nova Secretaria e que quando for renovado será uma Ata de preço de acordo com orçamento da 62 

Secretaria. Sr. Adilson questiona se tem um histórico de cirurgias e atendimentos ortopédicos, a Vice-63 

Presidente respondeu que tem e que pode apresentar na próxima Assembleia. Sr. Adilson questiona se no 64 

hospital que está sendo feito terá divisão de infecciosos e a Vice-Presidente responde que a previsão é ter. 65 

Sr. Adilson sugere que seja colocado em estatística os casos atendidos e cita o surto de parvovirose e 66 

cinomose que o mesmo vem atendendo. A Vice-Presidente informa que não tem atendido casos de 67 

nenhuma das doenças e nem sido procurada para aplicar as vacinas delas, mas irão fazer uma campanha 68 

de vacinação em breve. Esta responde para o Sr. Adilson que ele pode encaminhar os casos para a 69 

CODEVIDA, já que há vagas sobrando. Sr. Adilson questiona sobre os cães com leishmaniose no morro, a 70 

Vice-Presidente responde que hoje têm 24 vivos e que todos os últimos testes feitos deram negativo. Esta 71 

explica que já foi comprovado que a vacina não funciona e que a coleira sim. Sr. Adilson questiona como 72 

que identificam eles, Sra. Maria Clara responde que encoleiram os 100 mais próximos do que foi testado 73 

como positivo. A Vice-Presidente inteira que o número de casos diminuiu muito e não está crescendo, 74 

explica que é feito o tratamento e o acompanhamento de pós com teste rápido e PCR periódico para ver se 75 

mantem o resultado negativo. Sr. Adilson pede para que seja colocado como assunto a se tratar o que está 76 

sendo feito em Santos e divulgar. Sra. Tatiany acrescenta que a divulgação do que está acontecendo ajuda 77 

a conscientizar e incentiva possíveis adoções, já que as pessoas saberiam para onde está indo esse 78 

dinheiro. A Vice-Presidente explica que o trabalho é feito em conjunto com a Zoonoses pelo CCZV, que 79 

acompanha os animais que estão em um raio de segurança, delimitado epidemiologicamente, encoleira os 80 

cães e acompanha a progressão, a CODEVIDA é responsável apenas pelo atendimento e medicação. Sr. 81 

Weverton menciona que no bairro Vila Mathias há gatos em terrenos que serão construídos prédios e 82 



questiona se a CODEVIDA faz o recolhimento desses animais, a Vice-Presidente responde que não é feito 83 

recolhimento e que se esses animais não tem tutores, eles são responsabilidade da sociedade. Sr. 84 

Weverton cita os gatos da Santa Casa e o Sr. Adilson fala que a ONG Patinhas Que Brilham está cuidando 85 

deles, pegando para castrar e devolvendo para o mesmo local. A Vice-Presidente informa que faz este 86 

mesmo trabalho de controle populacional e que tem vagas para castração. Sr. Claudio Trovão informa que 87 

tem fotos da construção e imagens do projeto do hospital e a Vice-Presidente apresenta para os 88 

conselheiros como está o andamento da obra e o que é previsto para ter. Sr. Adilson aponta que os 89 

recursos humanos podem não atender às demandas de um hospital veterinário e pergunta das internações. 90 

Sr. Claudio Trovão responde que o ideal é realizar um edital de chamamento. Fala que o prédio possui 91 

estrutura para a realização de internações conforme normas do CRMV. Nada mais havendo a ser tratado, 92 

Eu,          Thiago Silva, secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada pelos membros do 93 

conselho e assinada pelo Presidente que agradeceu a presença de todos e deu a reunião por encerrada. 94 

 

 

 

KAROLINE CASTRO 

PRESIDENTE 


